
«DESPUES DEL PARO, QUE CREO QUE ES EL FUNDAMENTAL, 
UNO DE LOS PROBLEMAS MAS GRAVES ES EL DEL AGUA»

mínimo posible, eso lo 
hemos rebajado mejoran- j 
do la red de los pueblos.
La única solución es una I 
política de trasvases, y 
ahorrar agua, somos una j
zona donde no puede ha- i
ber mucho regadío y a 
eso nos tendremos que ir j
mentalizando. Y , como 
decía, tendremos que es- 1
tablecer una política de 
trasvases en plan de soli- |
daridad, de tal manera 
que de la zona del país 
que hay agua se tiene que I 
trasvasar a otras donde no i 
la hay. Queda por hacer 
una tercera situación más, i 
tratar de recuperar todás 
las aguas residuales para i
que se puedan utilizar 
tanto para la agricultura 
como para la industria y 
el resto usarla para el 
consumo humano y ade
cuar los cultivos a las po- j 
sibilidades de agua que 
tenemos.

-S e  refería al paro co- j
mo al principal problema  j
de la provincia. Y, cierta- I
mente, Ciudad Real tiene i
el mayor número de de
sempleados de la región. I

-  Y o creo que eso se
ataja desde tres puntos de i 
vista: uno, aumentando la I
inversión. La Diputación j
ha hecho una política in- j
versionista total. En se
gundo lugar, creando
unos planes de empleo, 
que nosotros hemos he
cho para el año pasado y 
para éste, para la contra- j
tación por parte de los 
ayuntamientos de gente 
que, debido a la situación I
del campo con problemas i
de sequía y demás, pudie- j
se seguir trabajando en 
obras que son necesarias. j
Y  otra tercera medida, pe- j
ro que ya no depende de 
nosotros, consiste en el 
abaratamiento de los eré- 1
ditos, en tratar de que no i 
se disparen los precios y 
eso es lo que puede hacer I 
que los empresarios, que i
son los que realmente ere- i
an más empleo, puedan 
hacerlo.

-  ¿El tema sanitario
sigue siendo la asignatura j
pendiente?

-  La sanidad en nues
tra provincia era un pro
blema y sigue siendo un 
problema, que yo creo que i
se va a solucionar ahora
en parte con la construc
ción de un nuevo hospital j
en la capital, con la puesta i
en funcionamiento total 
de Alcázar y también con j
la mejora de Manzanares j
y Valdepeñas. Pero hay !
otros aspectos que le afee- j
tan directamente al ciuda- j
daño, además de contar 
con mejores instalaciones i
y de una mayor dedica
ción de los profesionales 
de la sanidad, que es el 
demandar los servicios 
cuando verdaderamente 
son necesarios.

-  ¿Qué aspectos incluye 
el programa «Leader» ?

-  Se escogió la alterna
tiva «Leader» para llevar 
adelante lo que se deno
mina el turismo rural en 
casas de labranza. Tam
bién lo hemos pedido para 
alguna otra zona y nos lo 
han concedido, para las 
Lagunas de Ruidera, para 
la zona del Valle de Alcu
dia, y hemos pedido dos 
programas «Leader» para, 
cogiendo como base el vi
no, el queso..., llevar a ca
bo la experiencia que tie
ne Austria, la zona de 
Lombardía italiana y aquí, 
en nuestro país, la zona de 
Navarra. Eso permitirá 
que las antiguas casas de 
labranza se recuperen y el 
agricultor, aparte de hacer 
su tarea normal, puede ha
cer otras como dar aloja
miento, servir comidas, 
etc.

Y es que Francisco 
Ureña pretende incidir en 
la promoción de lo que 
se llama «turismo de in
terior». «La gente va a la 
playa en determinadas

«Hoy día p od em os  

d e cir  que todos  

n u estros pueblos  

tien en  la 

p av im en tació n  

de sus calles  

al 1 0 0  p o r  1 0 0 , 

las redes

de agua p o tab le  y  

de alcantarillado, 

tam bién , 

y el alum brado. 

Los ed ificios  

m unicipales tienen  

u n a situ ación  

digna»

épocas -com enta el pre
sidente de la Diputa
ció n -, pero hay una so
ciedad de ocio, la gente 
quiere disfrutar más el 
tiempo que vivimos. El 
A VE nos facilita muchí
simo la comunicación 
hacia dos mercados su
mamente importantes co
mo son el madrileño y el 
andaluz».

»- Hablando del AVE, 
muchos ciudadrealeños se 
quejan de que no se ha 
rentabilizado suficiente
mente.

-  Me gusta ser muy 
pragmático, pero también 
hay que tener unas dosis 
de utopía. Y o creo que en 
el AVE temamos puestas 
muchísimas esperanzas, 
yo creo que excesivas, 
pensar que el A VE iba a 
cambiar de la noche a la 
mañana una tierra de pa
so, como la provincia de 
Ciudad Real, poco cono
cida, que se conocía úni
camente desde el punto de 
vista de la caza o la zona 
de la N-IV para ir a Anda
lucía... Sin embargo, poco

a poco, y dándole tiempo 
al tiempo, eso podrá ir 
cambiando. Tiene que ha
ber la ayuda suficiente en
tre empresarios, institu
ciones y sindicatos, para 
favorecer que muchas em
presas encuentren en 
nuestra provincia, primero 
cercanía, eso sí lo resuel
ve el AVE, en segundo lu
gar buenas comunicacio
nes, que entre las inver
siones del Estado, la Junta 
y la Diputación también 
se está consiguiendo, y un 
buen clima para invertir 
en una zona como es ésta, 
cercana a Madrid y a An
dalucía.

-  Quizá uno de los 
problemas fundamentales 
a la hora de invertir ven
ga dado por la escasez de 
agua.

-  Uno de los proble
mas más graves después 
del paro, que creo que es. 
el fundamental, es el 
agua. Ya no se pude re
solver haciendo pantanos, 
porque ya no llueve. Po
demos mejorar el que la 
rotura de tuberías sea lo

El presidente de la Diputación apuesta por la promoción decidida del turismo rural en las casas de labranza de la provincia.
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